
 

 
 
 
 
 
 

 

 

Die Verwaltung möge folgende Fragen beantworten: 

1. In welchen Jahren bzw. Zeitabständen wurden seit 2000 Sicherheitsbegehungen bzw. 

Begutachtungen der sicherheitsrelevanten technischen Einrichtungen durchgeführt? 

Durch welche städtische bzw. externe Stelle?  

 

2. Zu welchem Ergebnis kamen die beiden letzten Begutachtungen vor dem jetzt die 

Teilsperrung auslösenden Gutachten? 

 

3. Seit wann sind der Verwaltung die in der Sitzung des BA Technische Betriebe 

genannten einzelnen Mängel jeweils erstmals bekannt? 

 

4. Warum wurden in den vergangenen Jahren nicht einzelne Maßnahmen ergriffen, um die 

bekannt gewordenen Mängel zu beseitigen? 

5. Wie ist/war die Berufsfeuerwehr in die Kontrolle und Überwachung des Fahrlachtunnels 

eingebunden? 

 

6. Hat die Berufsfeuerwehr im Rahmen dieser Beteiligung Vorschläge zur Beseitigung der 

Mängel gemacht?  

 

7. Wenn ja, wann und warum wurden diese Vorschläge nicht weiter verfolgt? 

 

8. Kann die Verwaltung ausschließen, dass die technischen Mängel zu einer 

Komplettschließung des Tunnels in den nächsten 3 Jahren führen können? 
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Begründung: 

 

Die Verwaltung hat in der Sitzung des BA Technische Betriebe am 15. Juni 2021 die 

Gemeinderäte davon unterrichtet, dass der Fahrlachtunnel aufgrund von teils erheblichen 

Mängeln in der Betriebstechnik nur noch einspurig befahren werden darf. 

 

Begründet wurde diese Teilsperrung damit, dass die in einem Gutachten festgestellten Mängel 

bei den Betriebs- und Sicherheitseinrichtungen nicht mehr den aktuellen Regeln der Technik 

entsprechen würden, so dass die gesamte Verkehrslast unverzüglich reduziert werden musste. 

 

Da diese Mängel sicherlich nicht von heute auf morgen entstanden und festgestellt worden sind 

stellt sich für die Fraktion Freie Wähler – Mannheimer Liste die Frage, warum nicht bereits in 

den vergangenen Monaten und Jahren Zug um Zug mit dem Bekanntwerden der Mängel 

Erneuerungen stattgefunden haben. Dadurch wären vielleicht nur kurzzeitige Sperrungen 

erforderlich geworden, langjährige Verkehrseinschränkungen und Teilsperrungen hätten 

wahrscheinlich vermieden werden können. 

 

Auch hätten die jetzt zwingend erforderlichen großen Investitionen auf mehrere Haushaltsjahre 

und einzelne Maßnahmen verteilt werden können und hätten den Finanzierungs- und 

Handlungsspielraum der Stadt Mannheim deutlich weniger eingeschränkt. 

 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 

   
Prof. Dr. A. Weizel H. Schmid C. Fuchs  C. Probst   
Vorsitzender stellv. Vorsitzender Stadträtin Stadtrat  
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